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Как жили, как живем, как будем жить...

По традиции, в канун нового учебного года состоялось общее собрание трудового

коллектива университета. С докладом об итогах работы коллектива университета в

2007-2008 учебном году и задачах на новый, 2008-2009, год выступил ректор вуза,

чл.-корр. РАН И.А. Новаков.

Он также проанализировал ситуацию, сложившуюся с набором первокурсников в нашем

университете и в других вузах страны, проинформировал собравшихся о новых нормативных

законодательных актах, напомнил о президентском указе, направленном на создание

федеральных университетов, о рейтинге российских вузов, на который все более уповают

федеральные власти. И главное, на чем акцентировал внимание докладчик – чтобы

университету выжить в новых условиях, необходимо иметь сильные научные школы. «Думаю,

что мы всегда поступали правильно, считая одним из главных критериев развития

университета укрепление научных школ», – подчеркнул И.А. Новаков.

После доклада началась торжественная часть с церемонией вручения целому ряду

преподавателей и сотрудников политеха наград: знаков «Почетный работник высшего

образования Российской Федерации», Почетных грамот, были также зачитаны

благодарности, объявленные приказом Минобрнауки.

В завершение Иван Александрович еще раз поздравил политехников с Днем знаний,

знаменующим начало нового учебного года!

Предваряя анализ работы коллектива университета в прошлом году, руководитель

вуза напомнил, что в сентябре 2007 г. ВолгГТУ прошел очередную комплексную

проверку своей деятельности. В результате были получены лицензия А № 283168 от

10.10.2007, регистрационный № 9492 сроком действия до 10 января 2013 года и

свидетельство о государственной аккредитации АА № 001032, регистрационный №

1005 от 03.12.2007 г. сроком действия до 03.12.2012 г. 

Количество перерастает в качество

Одна из главных составляющих образовательной деятельности вуза – это качество

подготовки выпускников. И в дальнейшем, по словам ректора университета, этому будет

уделяться все больше внимания.

В настоящее время утвержденных учебных планов в ВолгГТУ, включая филиалы (ВПИ и

КТИ), насчитывается 351, в т.ч. по подготовке бакалавров – 68, магистров – 44, по подготовке

специалистов по основным программам – 149, сокращенным – 90. Кроме того, в ВолгГТУ 35

программ послевузовского образования (аспирантура), 30 программ дополнительного

профессионального образования по лицензии. Всего в рамках лицензированных

образовательных программ – 173 (в прошлом году их было 151), в том числе 152

(соответственно, 139) – по повышению квалификации, 21 (соответственно, 12) – по

профессиональной переподготовке. Как видим, даже в сравнении с прошлым годом

количество образовательных программ в нашем университете заметно выросло.

Изменения законодательной базы

В условиях реформирования системы высшего образования в России принят целый ряд

поправок законодательной базы, касающейся этой сферы. Достаточно назвать правовые

документы о введении двух уровней высшего профессионального образования: бакалавр и

магистр. Подготовка специалистов осталась исключительно по отдельным направлениям,

таким, как, например, медицина, оборонная промышленность. Значительные изменения в

законодательной базе произошли в связи с принятием ФЗ «Об автономных учреждениях» и
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ряда других законов. Ректор коснулся также Указа Президента РФ «О федеральных

университетах», принятого уже в мае 2008 года. В настоящее время создано два

федеральных университета в стране, но уже в ближайшей перспективе их станет, как

минимум, вдвое больше. Речь идет, прежде всего, о тех университетах, где есть сильные

научные школы.

Жизнь вносит коррективы

В своем докладе И.А. Новаков сослался на бюллетень нормативных правовых актов

«Официальные документы в образовании», вышедшем в мае этого года, где представлена

современная модель образования, ориентированная на решение задач инновационного

развития экономики. Основными структурными элементами системы высшего образования

станут университеты, академии и институты, среди которых будут выделяться: 10-12

научно-образовательных комплексов мирового уровня; 20-40 исследовательских вузов, чья

деятельность поддерживается на конкурсной основе и обеспечивает реализацию

исследовательских программ; 100-150 крупных университетов регионального значения,

реализующих многопрофильные программы для решения кадровых проблем субъектов

Федерации; и университеты, академии, институты, реализующие, главным образом,

программы бакалавриата.

По порядку рассчитайтесь!

В этой связи не последнюю роль играют рейтинги вузов. Среди технических вузов, которых в

России 174, на первом месте МГТУ, на втором УПИ, и т.д. ВолгГТУ вместе с филиалами

занимает 41-е место, а без филиалов 31-е. И это совсем не плохо, если такие известные вузы,

как МИСиС, МАДИ и МАИ занимают, соответственно, 25, 27, 28 места, а, к примеру, КубГТУ

идет за нашим вузом (42-е место), СамГТУ – на 53-м месте.

В рейтинговом списке всех российских вузов – а их 497 – наш университет находится на 125

строчке, оставляя далеко позади ВГПУ (166), ВолГУ (171), ВГСХА (240), ВолгАСУ (327),

Волгоградскую академию физкультуры (365-е место). Как подчеркнул докладчик, рейтинги

все больше входят в практику анализа вузов. Для сравнения он привел шанхайский критерий

определения рейтинга, в котором учитывается число выпускников вузов, получивших

Нобелевскую премию, число (частота) цитируемых работ и т.п.

В определении критерия рейтинга российских вузов – все больший крен на качество научных

школ.

Одиннадцатиклассники в дефиците

Основными условиями в сфере образования сегодня являются рыночность образовательных

услуг и демографическая ситуация. На это указывает и динамика изменения количества

выпускников 11 класса. Так, в 2003 году в Волгоградской области их было 24 435, в 2004-м –

25 229, в 2005-м – 25 741, а, начиная с 2006 года, наблюдается спад: 23 250, в 2007-м – 21

600, в этом году ожидается 21 095 выпускников. Не утешителен и дальнейший прогноз: в

2009 году, предполагается, что выпуск одиннадцатиклассников снизится до 19 300 человек,

а в 2010-м – их станет еще меньше – всего 18 000.

Снизилась также успеваемость одиннадцатиклассников, что показали итоги сдачи ЕГЭ, в

частности, по математике. Если пять лет назад «5» соответствовала 74 баллам и более, то в

2008 году она приравнивается к 65 баллам и более. «2» ранее соответствовала 35 и менее

баллам, а теперь ее потолок – 24 балла. То же самое произошло с другими оценками.

Заметно уменьшилось число медалистов, зачисленных в волгоградские вузы.

Сегодняшние реалии
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В нашем университете набор абитуриентов на 1-й курс в этом году выполнен, контрольная

цифра сохранена, хотя по российским вузам в целом она снижается. Но и у нас, как

показывает практика, в конце первой сессии количество первокурсников сокращается в

основном по причине неусвояемости вузовских дисциплин вчерашними выпускниками школ.

В последнее время все больший интерес проявляют абитуриенты к заочной форме обучения.

И в этом году набор заочников тоже вырос. А вот поступающих на очно-заочную, или

вечернюю, форму обучения становится все меньше, и эта тенденция спада продолжается.

Такая картина наблюдается не только в нашем, но и во всех российских вузах.

По числу контрактников нынешний набор в политех практически не отличается от

прошлогоднего. Количество абитуриентов по договорам с полным возмещением затрат в

целом по вузу составляет: по полной программе – 426, по сокращенной – 207. По-прежнему

не простыми остаются отношения вузов с бизнесом. Так, из 633 человек, поступивших в этом

году в ВолгГТУ на дневную форму обучения, только за одного студента будет платить

предприятие, иными словами, с юридическими лицами заключен всего один контракт. И

дело не только в том, что бизнес не заинтересован в подготовке кадров для себя, но и сами

абитуриенты не хотят зависеть от работодателя по окончании вуза.

Всего же в ВолгГТУ обучается сегодня 20 359 студентов, из них 9 720 – бюджетников и 10

639 – контрактников , или 52,3% от общего количества.

Главное – результативность

Дальнейшее динамичное развитие университета зависит от результативности работы

профессорско-преподавательского состава. И здесь надо прежде всего отметить, что число

докторов наук увеличилось с 35 (в 1988 году) до 152 ( в 2008 году), кандидатов наук – с 409,

соответственно, до 593. Растет количество молодых работников, в том числе и остепененных.

Больше всего молодых преподавателей (до 30 лет) работает в ВолгГТУ (без филиалов) – 124

человека, среди которых 39 кандидатов наук. За последние пять лет кандидатские

диссертации защитили в ВолгГТУ 384 человека, однако из них только 132 работают в

политехе. И это серьезно заботит руководство вуза. В целом же остепененность ППС

университета составляет 64, 2%.

Динамика, несомненно, положительная. Но важны также реальные результаты по

конкретным делам. Руководство вуза постоянно принимает меры по улучшению

результативности работы научных кадров. Так, например, при конкурсном отборе на новый

срок преподаватели с ученой степенью за отчетный период (5 лет) должны иметь не менее

3-х публикаций научных или научно-методических статей в центральной печати или

изобретений и не менее 3-х методических разработок.

Компьютер – как обязательное средство труда

Понятно, что для дальнейшего динамичного развития университета необходимо оснащение

его новейшим оборудованием и вычислительной техникой. В последние годы в ВолгГТУ

значительно возросли средства, выделяемые на приобретение научного оборудования – с

30,2 млн. рублей в 2006 году до 40,7 млн. рублей, прогнозируемых в 2008 году.

В университете создаются электронные базы данных, получен доступ к 15-ти

информационным базам данных научного поиска, в НТБ университета введены электронные

читательские билеты. Стремительно растет количество закупаемых вузом компьютеров. В

настоящее время университет имеет информационно-вычислительную технику в

достаточном количестве. Компьютеры с доступом в Интернет установлены не только в

университетских корпусах, но и в двух студенческих общежитиях. Сегодня главная задача

состоит в том, подчеркнул руководитель вуза, чтобы и преподаватели, и студенты
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результативно использовали имеющуюся информационно-вычислительную технику.

С докладом об итогах работы коллектива университета в 20072008 учебном году  и

задачах на 20082009 учебный год выступил ректор вуза И.А. Новаков

¦ Подготовка и проведение необходимых мероприятий по введению в действие в

университете ФГОС третьего поколения, по мере их представления Министерством

образования и науки РФ.

¦ В соответствии с приказом ректора ВолгГТУ от 06.06.08 №220, всем факультетам и

кафедрам университета ускорить работы по организации элементов электронной

образовательной среды для реализации современных образовательных технологий в учебном

процессе по очной и безотрывной формам обучения.

¦ Открыть специализированные магистерские программы на следующих факультетах

университета: МСФ, ФТКМ, ФАТ, ФЭВТ и ФТПП.

Основные задачи научных подразделений

¦ углубление фундаментальных исследований и поддержка научных школ университета;

¦ стимулирование весомых публикаций и изобретений, развитие инновационной и

хоздоговорной деятельности; разместить на сайте университета раздел по инновационным

разработкам;

¦ оснащение научных лабораторий современным уникальным оборудованием;

¦ открытие новых специальностей в дис.советах и аспирантуре, усиление контроля за

подготовкой аспирантов;

¦ привлечение зарубежных партнеров для выполнения совместных научных проектов;

¦ дальнейшее развитие научных контактов с предприятиями и организациями нашего и

других регионов; обеспечить в 2008 году коммерческую реализацию объектов

интеллектуальной собственности путем заключения не менее 2-х лицензионных договоров с

промышленными

предприятиями.

Материальная база  ВолгГТУ – это:

93 объекта недвижимости;

162,7 тыс. м2 площадей;

38,5 га земли;

более 35 единиц оборудования стоимостью от 1 млн. до 16 млн. руб.

В этом году как никогда значительное число объектов прошли  реконструкцию. И

вся учебно-лабораторная база готова к учебному году
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Приветственный адрес

Уважаемый  Иван Александрович! 

Уважаемые преподаватели  и студенты!   

Примите самые искренние поздравления с Днем знаний, с 1 сентября! Закончилось лето и

впереди у вас год, наполненный новыми знаниями, успехами и заботами. И непременно –

серьезной учебой.

Волгоградский государственный технический университет вот уже более чем три четверти

века, основываясь на традициях отечественной высшей школы, внедряя инновационные

подходы в сфере высшего образования, успешно осуществляет подготовку

высококвалифицированных кадров. Из стен вуза вышло немало специалистов, которые

вписали не одну славную страницу в историю нашего города. Сегодня университет обладает

огромным научным потенциалом, уникальным подбором кадров

профессорско-преподавательского состава. Благодаря этому вы занимаете лидирующие

позиции в списке вузов страны.

Я желаю вам дальнейшего роста, расширения научных связей и отношений с

промышленными предприятиями страны, расширения спектра прикладных и

фундаментальных исследований, направленных на усиление производственного потенциала

России. Особенно радует, что в вашем вузе в научную деятельность активно включены

студенты.

Благодаря вам Волгоград прирастает грамотными и образованными людьми, достойными

гражданами своего Отечества!

От всей души желаю профес-сорско-преподавательскому составу и студентам Волгоградского

государственного технического университета крепкого здоровья, творческой активности,

неиссякаемой энергии, удовлетворения от учебы и работы, семейного благополучия и

счастья!

Председатель 

Волгоградской городской Думы, депутат по округу №26

И.А.Карева
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Свершилось!

И стал политех для них alma mater

В Волгоградском государственном техническом университете прошли собрания

первокурсников по факультетам  

В этом году политех принял в ряды студентов 1329 вчерашних абитуриентов. В

День знаний ребят приветствовали руководители вуза, факультетов, кафедр,

представители других подразделений университета.

Они пришли сюда за знаниями, и он распахнул перед ними свои двери. И стал политех для

них alma mater…

Еще недавно абитуриенты сдавали вступительные экзамены, и вот теперь в торжественной

обстановке парадных залов университета они получают свои зачетки и студенческие билеты.

Пройдет немного времени, и вчерашние школьники будут осваивать сложнейшие и

интереснейшие дисциплины, с помощью которых они станут первоклассными

специалистами. А пока новоиспеченные студенты внимательно слушают преподавателей и

наставников, с которыми только что познакомились, и которые пожелали своим подопечным

счастливого плавания по волнам студенческой жизни.

Проректоры и деканы, выступая перед первокурсниками, рассказали об истории

тех-университета и факультетов, о специальностях, которым будут обучаться студенты, и об

учебных дисциплинах. Узнать получше расположение учебных корпусов и общежитий,

местонахождение столовой, медпункта, профилактория, понять, что такое профком

студентов и чем он занимается, и многое, многое другое ребятам поможет специально

изданная для них книжица «Памятка студенту».

На собрании первокурсников нового факультета «Технология пищевых производств»,

который открылся в этом году, побывал ректор ВолгГТУ, член-корреспондент РАН И.А.

Новаков. Обращаясь к студентам, Иван Александрович сказал:

– Вы – первый набор, надежда факультета технологии пищевых производств. Главное, чему

мы вас будем учить – это развитию ваших творческих способностей. И если ваше желание

будет совпадать с нашей мечтой (чтобы у каждого из вас были эти способности), я думаю,

что и мечту, и желание мы сообща осуществим.

Ректор также напомнил сту-дентам-новобранцам о том, что они уже не в средней школе. «И

чтобы

у вас было меньше трудностей с учебой, помните о своей главной задаче – учиться, учиться и

учиться».

У сегодняшних первокурсников все еще впереди – экзамены и зачеты, выступления на

конференциях и активная научная деятельность…
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Пожелаем им творческого задора, успехов и удачи!

Илья Скворцов.
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Предваряя событие

9-11 сентября на базе ВолгГТУ состоится 

XII международная научно-техническая

конференция «Наукоемкие химические

технологии-2008»

Сопредседатели конференции – академик МИА, Президент МИТХТ им. Ломоносова В.С.

Тимофеев и член-корреспондент РАН, ректор ВолгГТУ И.А. Новаков.

В работе конференции примут участие ученые из Москвы, Санкт-Петербурга, Астрахани,

Ярославля, Самары, Новосибирска, Томска, других городов России, а также Башкортостана,

Татарстана, республик бывшего союза – Украины, Белоруссии, Узбекистана и стран дальнего

зарубежья – Польши, Чешской республики, Швейцарии, Израиля.

Участники заслушают более 45 пленарных докладов. Во второй половине дня 9, 10 и 11

сентября будут работать шесть секций: «Теоретические основы химической технологии»,

«Технология глубокой переработки нефти и получения органических веществ», «Технология

лекарственных препаратов и биологически активных веществ», «Технология получения

неорганических материалов, в том числе нанотехнологии», «Полимеры и композиты на их

основе – технологические принципы и методы синтеза, модификации и переработки» и

«Эколого-экономические проблемы химических технологий и пути их решения».

Всего вниманию химиков будет представлено около ста секционных докладов, примерно 120

стендовых, заочно в работе конференции примут участие около 115 заочных докладов.

Ученые ВолгГТУ выступят с семнадцатью докладами.
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Совершенствуемся

Подарок к учебному году

3 сентября в общежитии № 3 университета побывала представительная комиссия

во главе с ректором ВолгГТУ Иваном Александровичем Новаковым на приемке

локальной сети с выходом в Интернет. Это уже второе из четырех вузовских

общежитий, где проживающие в нем студенты получили возможность

пользоваться Всемирной паутиной, не выходя из своих комнат. 

Когда ректор подъехал к общежитию, там уже были проректоры А.М. Дворянкин и А.М.

Кайра, директор ОЦНИТ М.В. Саяпин, декан факультета автомобильного транспорта,

студенты которого проживают в этом общежитии, Ю.Я. Комаров и другие заинтересованные

лица. Гостей встречала комендант общежития №3 Н.Г. Ковбанина и на правах хозяйки

повела в свои владения. Завидев в холле группку студентов, свободных от занятий, Иван

Александрович поинтересовался, знают ли они, зачем сюда нагрянула комиссия. «Конечно,

наше общежитие сегодня подключают к Интернету», – ответил за всех пятикурсник ФАТ

Дмитрий Богданов и, как потом выяснилось,

староста общежития.

Руководитель вуза пригласил ребят последовать вместе с комиссией и, не смущаясь,

высказывать свои замечания и пожелания.

Избежать смущение второкурснице Ирине Чекуновой не удалось, когда ректор предложил ей

сесть за ноутбук и совершить небольшую экскурсию  за знаниями. Но она вскоре же

успокоилась, как только Иван Александрович предложил свою помощь и, как послушная

ученица, четко следовала советам учителя.

А вот у пятикурсника Дмитрия никаких проблем не возникло, он показал себя весьма

грамотным пользователем, отлично владеющим информационными технологиями.

И ректор, и другие члены комиссии остались довольны.

– Расширять знания с помощью информационных технологий вы, конечно, будете. И это

приятно. Но когда вы захотите узнать, что происходит, к примеру, в Туринском политехе, в

соответствующих департаментах, то без знания английского или итальянского языка сделать

это будет очень сложно. Поэтому английский язык вам придется учить долго и серьезно, в

противном случае это будет полезным, но не до конца глубоким, – заметил Иван

Александрович.

– Для этого мы учимся, – заверили студенты.

– Развитие информационной техники является одной из форм развития системы

образования, – продолжил И.А. Новаков. – Сегодня тот, кто владеет информацией, еще в

большей степени владеет различными ноу-хау, приоритетами и так далее. И по этой причине
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информатика во всех сферах образования – это средство получения современных знаний.

Могу сказать, что в нашем университете количество компьютеров уже приближается к трем

тысячам – это очень высокий показатель из расчета, что на дневной форме обучения (я

округляю) 9 тысяч студентов. Понятно, что если компьютер называется персональным, то в

идеале каждый пользователь должен иметь свой компьютер.

И я очень рад за студентов факультета автомобильного транспорта, которые с сегодняшнего

дня (а мы подпишем сегодня акт приемки) будет пользователями системы Интернет.

В прошлом году мы подключили к Интернету расположенное рядом с главным зданием

общежитие, в этом – одно из удаленных, в следующем – другое и так далее.

Понятно, что это стоит немалых денег – в частности, установка локальных сетей и

подключение к Интернету этого общежития будет стоить 1 миллион 800 тысяч рублей. Но

мы будем делать все возможное, чтобы пользование Интернетом было доступным, дешевым

для наших студентов. И если в среднем 1 мегабайт стоит рубль, то нашим студентам он

обойдется в половину дешевле. Иначе говоря, университет будет дотировать использование

нашими студентами информационных систем.

Ну, а само подписание акта о приемке работ проходило в серверной комнате третьего

общежития.

Светлана Васильева.

Фото Ильи Скворцова.
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С днем      рождения,              Волгоград!

6 сентября в 11.00 на верхней террасе набережной развернется Аллея национальных

культур, где наши национальные общественные организации представят самобытные

костюмы, сувенирную продукцию, национальную кухню и рассказы об обычаях и традициях.

Выставка скульптур и дизайн-проектов «Город моей мечты» пройдет в этот же день на

Предмостной площади и в Доме художников.

В субботу будет работать целый ряд концертных площадок. Около фонтана «Искусство» в

11.00 начнется концерт муниципальных и национальных творческих коллективов, в 16.00

развернется танцевально-спортивное шоу «Звездный арабеск». А в 17.00 для людей старшего

поколения – ретро-вечеринка «Старый рояль». На пересечении улиц Чуйкова и Аллеи Героев

пройдет конкурсно-развлекательная программа «Волгоградские таланты», в которой могут

принять участие все желающие реализовать свой творческий потенциал.

С 15.00 на площади Павших Борцов будет проходить презентация исторической

реконструкции «Царицын» с участием клубов исторической и военно-исторической

реконструкции Волгограда и других городов. В 18.00 здесь же начнется концертная

молодежная программа «С нас начинается Россия», а потом выступят московские гости –

группа «Динамит».

7 сентября волгоградцев и гостей города ожидает одно из самых красочных действ –

карнавал. Начнется шествие от Дома офицеров в 12.00. Восемь районов города представят

свои организованные колонны, отдельная колонна будет состоять из представителей

национальных культур. А все желающие могут объединиться еще в одну колонну, которая

будет носить условное название «Город-карнавал». В этом году впервые можно будет увидеть

эмблему карнавала, разработанную группой художников под руководством Ирины

Елистратовой. В завершение праздничного карнавального шествия – концерт группы «Иван

Купала».

В 15.00 на лестнице Центральной набережной пройдет чествование семейных пар города

«Серебряный вальс», отмечающих в 2008 году свою серебряную свадьбу.

Апофеозом праздника станет большой концерт с участием волгоградских артистов и

популярной группы «Любэ». А финалом – грандиозный фейерверк на берегу Волги. 
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Сообщаем подробности

Больше денег –           краше дом

В этом году на строительство и ремонт объектов волгоградского техуниверситета

запланировано как никогда много средств. 

К 1 сентября реконструированы аудитории в корпусах ВолгГТУ и филиалов в

городах Волжском и Камышине, читальные залы, архив университета, столовая

профилактория, спортивные площадки и площадь перед учебным корпусом

факультета подготовки инженерных кадров, крыши зданий и прочее.

– На проведение ремонтных и строительных работ в 2008 году запланировано истратить

свыше 124 миллионов рублей. К 1 сентября освоено 64,4 процента от общего объема

запланированных средств, в рублях – около 80 миллионов. К примеру, в прошлом году к

этому сроку было потрачено примерно 49,5 миллиона, что составило 55,5 процента от

годового плана, – рассказал ректор ВолгГТУ, член-корреспондент РАН Иван Александрович

Новаков на собрании трудового коллектива 29 августа. – На строительство локальных

вычислительных сетей ВолгГТУ всего будет истрачено 17 миллионов рублей из

внебюджетных средств, а количество компьютеров достигнет к следующему году 2750.

Накануне Дня знаний руководители вуза и структурных подразделений посетили с

проверкой строящиеся и отремонтированные объекты и единодушно заключили, что

учебно-лабораторная база полностью готова к занятиям.

Посещение «высотки» вызвало положительные эмоции у членов комиссии, которые по ходу

обсуждали, кого можно будет переселить в новый дом. Особенно всем понравился 14-й этаж,

а вернее наружный контур балкона, которого на других этажах нет и с которого можно

увидеть не только город на ладони, но и Заволжье.

Площадь нового корпуса – 30 тысяч квадратных метров, общая стоимость – 1 миллиард 800

миллионов рублей. Его начали возводить, напомним, еще в советские времена, потом

стройка надолго затянулась из-за того, что финансирование в основном лежало на плечах

вуза.

За год выполнен огромный объем работ, отметил первый проректор – проректор по НИР

Владимир Ильич Лысак. В самом деле, помещения с 3-го по 17-й этаж практически готовы к

эксплуатации. Сейчас полным ходом идут отделочные работы на первом и втором этажах.

Чтобы завершить строительство, необходимо 50 миллионов рублей, из которых 20 миллионов

уйдут на фасад. Тем не менее, конец затяжного строительства уже виден, и это радостно.
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Елена Гринева.
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Летний отдых

Шишкин, Левитан и брат их Васнецов или

Путешествие по Медведице

Как и обещали, в этом номере мы расскажем о об интереснейшем путешествии по

реке Медведица, в котором приняли участие сотрудники нашего университета. О

перипетиях сего путешествия нам поведала его участница – путешественник со

стажем, Надежда Васильевна Дулина, доктор социологических наук, профессор,

заведующая кафедрой истории, культуры и социологии. 

Цель похода

Встреча со старыми друзьями и приобретение новых, привитие участникам вкуса к

правильному отдыху, к приятному общению, к хорошим песням.

Сроки и маршрут похода

Поход проходил в период с 12 по 17 августа 2008 года по маршруту Жирновск-Даниловка.

Так как точки стапеля и антистапеля весьма удалены от Волгограда (до Жирновска – 305 км,

до Даниловки – 270), собственно ходовыми можно считать четыре дня. За этот небольшой

срок пройдено 137 километров, максимальный дневной переход составил 44 километра (для

тех, кто не ходит на байдарках, поясним – это ОЧЕНЬ МНОГО). Если считать очень грубо, то

один взмах веслом в нормальном походном режиме гребли продвигает байдарку вперед на

метр. Пусть даже мы иногда отдыхали, но по 100 тысяч взмахов веслом каждый из нас

сделал точно.

Состав экспедиции

16 человек из шести городов (Волгоград, Волжский, Москва, Санкт-Петербург, Воронеж,

Тольятти). Хотя по количеству городов, принявших участие в походе, этот поход повторил

результат 2007 года, но общее число наших гостей заметно возросло. Очень рассчитываем,

что в походе будущего года мы примем участие в большем составе.

Маршрут

Маршрут нашего путешествия проходил по северным районам Волгоградской области. Здесь

в середине августа еще не вся зелень выгорела, пожухла и пожелтела, как вокруг

Волгограда. Медведица не похожа на те реки нашего региона, по которым нам приходилось

ходить раньше – она шире Бузулука, быстрее Ахтубы, на ней есть перекаты и небольшие

порожки. И красота ее какая-то «не южная», а, скорее, среднерусская. Медведицкая, в

общем, красота.

Красноярская ГЭС

Достаточно часто в наших походах мы встречаем артефакты, о которых местные жители

говорят, что когда-то эта груда камней и гнутой арматуры была гидроэлектростанцией.
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На Медведице в селе Фоменков в нескольких километрах ниже Красного Яра мы потеряли

полтора часа на форсировании действующей ГЭС районного масштаба. Зато теперь мы

можем смело сказать – мы обнесли Красноярскую ГЭС.

Для тех, кто пойдет по нашим следам – обнос Красноярской ГЭС производится по правому

берегу. Там есть такой затончик, в который можно спрятаться.

Птицы, звери 

и их родственники 

Нужно сказать, что живности на Медведице мы встретили меньше, чем обычно. На Бузулуке

мы видели лисенка, на Бугае – нутрий и выдр. На Медведице основная часть окружающих

нас представителей живой природы являлась либо лягушками, либо, по меткому выражению

классика, «мелкой птичьей сволочью». Но все же несколько приличных снимков

представителей животного мира нашим авторам сделать удалось.

И судя по отдохнувшему и счастливому виду путешественников, этот поход действительно

удался на славу. И можно с уверенностью сказать, что традиция таких путешествий не

прервется еще много-много лет.

А мы корреспонденты «Политехника» продолжим знакомить вас с самыми интересными

способами отдыха сотрудников и студентов нашего вуза.

Материал подготовил 

Илья Скворцов.
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Свежая новость

Бакалаврам вручают дипломы

Сегодня началось вручение дипломов выпускникам бакалавриата. Первыми их получили

студенты факультета автомобильного транспорта. От ректората ребят пришел поздравить

проректор А.В. Навроцкий. Он подчеркнул значение автомобильной отрасли как

«кровеносной системы» страны. А декан ФАТ Ю.Я. Комаров пожелал, чтобы «бакалавриат 

стал не конечной целью выпускников, а промежуточной ступенькой на пути к диплому

инженера».
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Внимание, конкурс!

«Мой Пушкин»

Пушкинское общество при волгоградском филиале Российского фонда культуры, клуб

творческой интеллигенции «Парнас», БФРП «Наши дети», Центр духовной культуры им. Ф.

Ушакова объявляют областной фестиваль-конкурс «Мой Пушкин» по трем номинациям.

1. Литература (без ограничения тематики):

– поэзия (не более 10 стихотворений),

– проза (рассказ объемом не более 24 страниц).

Приложить электронный вариант (дискета).

2. Живопись.

3. Вокал (исполнение романса Пушкинской эпохи).

На конкурс подается творческая работа и заявка (ФИО, год рождения, место учебыработы,

домашний адрес и телефон, номинация).

Работы принимаются до 25 мая 2009 года по адресу: Волгоград, 400131, ул.

Краснознаменская, дом 8.

Справки по телефонам: 38-78-75, 38-00-97, 97-37-39.
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